



Bonjour à chacun d'entre vous,

1. ECHOS DE NOTRE SYNODE

C'est une semaine après notre première assemblée synodale que je vous fais parvenir diverses informations diocésaines. Certains d'entre vous étaient présents à cette assemblée, d'autres en ont déjà peut être entendu parler.

Sur la chaîne ['You tube' de notre diocèse](#) et sur la [page 'Facebook'](#), vous pouvez trouver quelques vidéos pour revivre ou découvrir quelques grands moments de ces deux journées. Je vous invite particulièrement, pour les plus courageux, à écouter [l'intervention du Père Frédéric Louzeau](#) sur les défis de notre société et pour lesquels l'évangile peut être une véritable bonne nouvelle. Ce fut une intervention majeure, dans la lignée de l'Exhortation apostolique du Pape François, « *La joie de l'évangile* ».



Tout n'était certainement pas parfait durant cette assemblée, mais de multiples témoignages soulignent la sérénité et la joie, l'organisation et l'accueil, la diversité des 296 participants, la profondeur du temps de prière d'ouverture (photo ci-contre), les interventions lumineuses du Père Louzeau, etc ...

Cette première étape nous permettait d'entrer dans un temps de contemplation et d'émerveillement. Comme les 72 disciples de retour de mission, nous venions, au nom de tous les catholiques de la Sarthe, remettre les joies de nos vies chrétiennes et de nos communautés paroissiales aux pieds du Seigneur. C'est dans ce contexte que chaque forum a accueilli les remontées du travail des 490 équipes synodales. La phrase d'évangile qui nous guidait était la suivante : « *Les soixante-douze disciples revinrent tout joyeux* » (Lc 10, 17).



Ces forums de 35 participants étaient organisés autour des 8 dimensions données par le Pape François lorsqu'il définit une communauté paroissiale : « *La paroisse est présence ecclésiale sur le territoire, lieu de l'écoute de la Parole, de la croissance de la vie chrétienne, du dialogue, de l'annonce, de la charité généreuse, de l'adoration et de la célébration.* » (*La joie de l'évangile*, n°28)

La prochaine assemblée de janvier nous conduira à prendre résolument en compte les limites et les fragilités de nos communautés. Pour cela, nous nous mettrons encore à l'écoute des 3200 membres de nos équipes synodales. Et dans un second temps, nous essaierons de discerner si certaines de ces limites et de ces fragilités émanent de pathologies personnelles et communautaires (pour reprendre l'expression du Pape François), ou si elles sont liées à notre contexte actuel. Une phrase d'évangile nous accompagnera tout au long du week-end : « *Celui veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive* » (Mt 16, 24). C'est certainement l'étape la plus ardue de notre synode que nous vivrons alors, puisqu'elle nous invitera à porter un regard humble sur nos propres fragilités. Cependant, comme le Christ a déjà sauvé le monde, qu'avons-nous à craindre ?

Merci à toutes les personnes qui s'associent par la prière à nos assemblées synodales en ayant rejoint un lieu d'adoration, en prenant la prière synodale ou en récitant le chapelet du synode. Cette contribution n'a pas de prix ! Nous en avons perçu les fruits.

2. VŒUX PERPETUELS

■ Vendredi 30 novembre, Sœur Ange-Marie célébrait sa profession solennelle chez les bénédictines du Monastère de Flée. Dans un très beau témoignage que vous pourrez retrouver [ici](#), Sr Ange-Marie partage ces mots : « *Le 30 novembre je dirai « oui » sans chercher à comprendre, mais avec tout l'amour de mon cœur : Amour de Jésus-Christ et amour de l'humanité en moi, à jamais unis.* »

■ Dimanche 2 décembre, c'est Sœur Marie de la Trinité qui prononcera ses vœux perpétuels dans la Congrégation des Soeurs de l'Enfant-Jésus. Beaucoup la connaissent : soit dans des activités

du Pôle Jeunes, soit à la Maison Saint-Julien où elle a assuré l'accueil durant deux années. [Une vidéo](#) de quelques minutes permet de mieux découvrir cette religieuse originaire du Rwanda. N'hésitez pas à venir vous réjouir avec toute la communauté : la célébration est à 15h, place Langevin, au Mans.

3. CONFERENCE DE MGR BENOIT DE SINETY

Mercredi 28 novembre, 20h30, à la Maison Saint-Julien, Mgr Benoit de SINETY donnera une conférence. Il nous aidera à mieux comprendre les défis liés à l'accueil des migrants sur le sol français. Ses propres mots nous interrogent : « *Je ne suis pas prêtre pour donner des leçons, ni pour faire la morale, je suis devenu prêtre pour que tout homme puisse entendre cette bonne nouvelle : chaque existence est infiniment aimée de Dieu. Ce qui me navre aujourd'hui, ce qui me met en colère lorsque j'observe les conditions de vie de ceux qui arrivent sur notre territoire et les réponses que nous leur apportons, ce sont ces discours qui atrophiaient nos cœurs. Chacun doit chercher des solutions pour faire une place à celui qui est sur notre sol. Il s'agit de dignité. De la leur. De la nôtre aussi.* »



4. LE CHAPELET DU SYNODE

Nous vous proposons de porter la démarche synodale et les membres de l'assemblée synodale dans une attente priante de l'Esprit-Saint, comme avec Marie et les apôtres après l'Ascension de Jésus. Il s'agit de demander à Dieu la disponibilité à l'Esprit-Saint pour les membres des assemblées synodales et pour chacun d'entre nous, membres des communautés chrétiennes de notre diocèse...

Parmi bien d'autres formes de prière possible, nous proposons un "chapelet spécial synode" qui marquera l'importance de cette démarche ecclésiale. Vous pourrez le commander à l'aide de la fiche jointe à cet envoi. Merci de le proposer autour de vous.



Il est toujours temps de vous inscrire à la retraite de mars. Bonne journée à Alençon pour nos catéchistes sarthois samedi prochain. Et bon Avent à tous !

Merci pour votre lecture.

P. Paul-Antoine Drouin
Vicaire général



PRINCIPE ET FONDEMENT

DE NOTRE DÉMARCHE SYNODALE



- **Avec l'aide de l'Esprit Saint**, nous désirons vivre les assemblées synodales comme un temps où les disciples de la Sarthe viennent déposer et relire leur mission aux pieds du Maître (cf Luc 10). C'est un temps pour reprendre souffle, monter au Cénacle afin de prendre la hauteur nécessaire à toute mission et entendre la volonté du Seigneur pour nos communautés paroissiales. C'est lui, le Christ, qui est le Maître de la barque, la Tête de l'Eglise. Nous désirons nous remettre « *dans le sens du Christ* » (Pape François, *Lettre au Peuple de Dieu*, 20 août 2018). Nous acceptons de nous mettre en attitude d'écoute et de conversion.

- **En assemblée synodale**, l'Esprit Saint nous permettra de discerner des orientations pour nos communautés paroissiales. Nous appuyant sur la démarche énoncée par le Saint Père dans « *La joie de l'évangile* », nous sommes convaincus que les orientations discernées nous mettront en état de sortie missionnaire : c'est-à-dire qu'elles nous inviteront à être « *sel de la terre, lumière du monde* » (cf Mt 5,13), « *l'âme au cœur du monde* » (Lettre à Diognète). En d'autres termes, nous discernons que nous avons été choisis afin d'être les disciples de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ : et cette Bonne Nouvelle apporte la lumière dans les fractures de notre société, elle est la réponse aux défis de notre temps. A la suite du Christ qui s'est abaissé jusqu'à nous, nous sommes désireux d'apporter sa lumière et sa joie dans les « enfers » actuels de nos contemporains.

- **Suite à ces assemblées synodales**, nous voulons permettre aux communautés paroissiales de vivre ce même itinéraire spirituel grâce aux 300 membres des assemblées qui deviendront ambassadeurs dans leur communauté. Ces ambassadeurs seront « munis » des orientations pastorales de notre évêque discernées suite au travail de l'assemblée synodale. Chaque communauté paroissiale s'appropriera de manière concrète ces orientations en tenant compte des charismes que le Seigneur a mis au cœur des disciples présents sur son territoire. Nous nous engagerons à cela avec tout le Peuple de Dieu présent en Sarthe le lundi de Pentecôte 2019, jour où l'Eglise célèbre la fête de « La Vierge Marie, Mère de l'Eglise ».

SYNODE DIOCÉSAIN



Le chapelet du Synode

Avec Marie, Mère de l'Église,
Prions pour nos communautés paroissiales en Synode

"UN CHAPELET SYNODAL DE 33 GRAINS !"

● Pourquoi un chapelet synodal ?

Nous vous proposons de porter la démarche synodale et les membres de l'assemblée synodale dans une attente priante de l'Esprit-Saint, avec Marie comme les apôtres après l'Ascension de Jésus. *« Tous, d'un même cœur, étaient assidus à la prière, avec des femmes, avec Marie la mère de Jésus, et avec ses frères. »* (Ac 1,14)

Il s'agit de demander à Dieu la disponibilité à l'Esprit-Saint pour les membres des assemblées synodales et pour chacun d'entre nous, membres des communautés chrétiennes de notre diocèse...

Parmi bien d'autres formes de prière possible, nous proposons un "chapelet spécial synode" qui marquera l'importance de cette démarche ecclésiale.

● Pourquoi 33 grains ?

Parce que notre diocèse comporte actuellement 33 paroisses ou ensembles paroissiaux, de taille bien variées et recouvrant des réalités socioculturelles très diverses. *« Nous qui sommes plusieurs, nous sommes un seul corps dans le Christ, et membres les uns des autres, chacun pour sa part. »* (Rm 12,5) Corps du Christ à l'œuvre dans le monde, c'est ensemble que nous voulons porter le souci de l'annonce de l'Évangile dans toute l'étendue de notre département.

BON DE COMMANDE



La paroisse de
commande chapelets du synode

Prix d'achat au diocèse : 3€/chapelet
à régler par chèque à l'ordre de « AD du Mans ».
Chaque chapelet est livré avec un document
permettant de le prier.

Merci d'envoyer votre commande
à Sophie Daugérias :
synode@sarthecatholique.fr

Les chapelets seront à retirer
à la Maison Saint-Julien.

Vous pouvez par exemple revendre
ce chapelet au prix de 5€ ;
la paroisse garde le bénéfice.

**CHAQUE PAROISSE CONSERVE
LE BÉNÉFICE DE LA VENTE**

**LA PASTORALE
DES MIGRANTS
VOUS INVITE**



**Mercredi 28 novembre 2018
à 20h30,
Maison Saint-Julien**

IL FAUT QUE DES VOIX S'ÉLÈVENT !

**Conférence Mgr Benoist de SINETY,
vicaire général du diocèse de Paris**



*Quelle est notre responsabilité de
chrétiens face à la question migratoire ?*

NOUVELLES DE LA VIE CONSACRÉE

Nous nous réjouissons avec la communauté des bénédictines de Flée :
Le vendredi 30 novembre 2018 à 15 heures en la fête de l'apôtre Saint André
Sœur Ange-Marie
prononcera ses vœux solennels selon la Règle de Saint Benoît
et sera consacrée à Dieu par Mgr Yves Le Saux, Evêque du Mans

Nous nous réjouissons avec les sœurs de l'Enfant Jésus :
le dimanche 2 décembre à 15 heures dans la chapelle de la maison-mère,
sœur Marie de la Trinité
prononcera ses vœux perpétuels.

Nous portons dans notre prière sœur Ange-Marie et sœur Marie de la Trinité.
Nous les remercions de leur engagement.
Et nous les confions au Dieu fidèle.

* * *

NOUS GARDONS AUSSI DANS NOTRE PRIERE
LES RELIGIEUSES DECEDEES RECEMMENT :

→ **Sœur Marie Jacqueline Travers**, sœur de la Providence, décédée le 20 septembre 2018 à Ruillé après 68 ans passés dans la Congrégation et de nombreuses années consacrées à la paroisse de La Chartre sur le Loir.

→ **Sœur Marie Georgeault**, sœur de la Providence, décédée le 28 septembre 2018 à Ruillé âgée de 96 ans. Depuis 1950, elle exerçait ses activités sur le secteur : école N.D. du Pré, paroisse St Georges, mouvements d'Action catholique, ...

→ Le 29 juillet 2018, s'est endormie dans la paix du Seigneur, **Sœur Marie-Reine Claude van DETH**, moniale de l'Abbaye Sainte-Cécile de Solesmes, De 2009 à 2017, elle fut prieure du Monastère Sainte-Marie-des-Anges en Martinique.

→ **Sœur Jeanne Oger**, sœur de la Charité de Notre-Dame d'Évron est entrée dans la Paix de Dieu le vendredi 21 septembre 2018. A la providence d'Ecommoy et à l'hôpital du Mans, elle a travaillé avec courage dans les cuisines. « Elle est toujours là où il y a un service à rendre et se plaît à accomplir les choses cachées : épluchage de légumes et de fruits, vaisselle. Elle devine ce qui est à faire et l'exécute simplement sans se faire remarquer, avec joie et bonne humeur. »

Prions Dieu pour elles
Gardons dans notre mémoire le souvenir de leur engagement.

PASTORALE DES PERSONNES HANDICAPÉES



PASTORALE DES
PERSONNES HANDICAPÉES

Samedi **15**
décembre 2018

15h00-17h00

Saint Aldric



Veillée de Noël

avec les personnes ayant un handicap,
isolées ou en difficulté, leurs familles,
accompagnateurs et amis

Conte de Noël

joué par le groupe Théophile (personnes en situation de handicap)

Messe festive

présidée par Mgr Yves Le Saux, Evêque du Mans

Fin de la rencontre autour d'un **goûter de Noël**.



Église St Aldric

Rue d'Isaac, LE MANS

 Places de parking
autour de l'église

 Eglise et toilettes
accessibles PMR

Infos : 06.81.39.48.26
p-ph@sarthecatholique.fr

JOURNÉE DES FUTURS MARIÉS

*Vous vous mariez en 2019 ?
Prenez une journée
pour votre couple !*

Samedi 2 mars 2019

9h30-17h

**Maison Saint-Julien
26 rue Albert Maignan
Le Mans**



• Imaguélone •

Accueil / Café
Pique-nique
Témoignages
Prières
Ateliers
Chants
Apéritif
Célébration et
bénédiction des couples

ASSOCIATION APPRR



L'association des parents de prêtres, religieux et religieuses de notre diocèse propose de faire circuler dans nos paroisses un panneau présentant les « natifs » de notre diocèse qui ont répondu à la vocation sacerdotale ou religieuse.

Cette association a pour but :

- . L'amitié entre des parents réunis par les diverses vocations religieuses de leurs enfants
- . L'entraide spirituelle et morale entre ses membres
- . Le soutien à tous les consacrés par la prière communautaire et personnelle
- . Le soutien moral, parfois matériel, apporté aux prêtres, religieux et religieuses, spécialement aux plus isolés et aux plus âgés
- . L'engagement dans la Pastorale des Vocations
- . La découverte de la richesse de l'Eglise, des différents ministères et de la vie consacrée

Sa finalité est « qu'aucun parent de prêtres, religieux et religieuses ne reste isolé spirituellement », ainsi que le souhaitait le Cardinal Suhard.

« *Les Lundis de l'Art Sacré* »

Cycle de conférences organisé par la Commission diocésaine d'Art Sacré

LA MUSIQUE PROTESTANTE

Soli Deo Gloria



par

Liesbeth Schlumberger

Organiste Titulaire EPUdF
Etoile-Paris

Professeuse assistante
CNSMD de Lyon

Concertiste Internationale

et

Sophie Ollier

Pasteure de l'Église
Protestante Unie au Mans
et dans la Sarthe.

Lundi 10 décembre 2018

18h30 - 20h

Maison Saint-Julien
26 rue Albert Maignan
72000 Le Mans
artsacre@sartheccatholique.fr
Accès parking - Participation libre



PAROISSE DE LA FERTÉ-BERNARD

STEEVE GERNEZ

EN CONCERT

Saxophone

Guitare

Flûte

Messe

10 H 30



1er Dimanche de l'Avent

14 H 30

Concert de l'Avent

Entrée libre - participation au chapeau

Dimanche

2 DÉCEMBRE 2018 à CHERREAU

JOURNÉE FESTIVE DE L'AVEANT

A CHERREAU

DIMANCHE 2 DÉCEMBRE 2018

ENSEMBLE PAROISSIAL DE LA FERTE-BERNARD, TUFFÉ, NOTRE-DAME DU VAL D'HUISNE

10 h 30 :

MESSÉ animée par Steeve Gernez et Benoit Lebrun

12 h 00 :

Verre de l'amitié dans la salle municipale de Cherreau, suivi du repas tiré du panier (Gâteaux à la vente pour le dessert et le goûter)

14 h 30 :

CONCERT DE L'AVEANT (TOUT PUBLIC)

Entrée libre avec participation au chapeau

Toute la journée :

Vente de produits et objets au profit des jeunes de la Frat, qui partiront en pèlerinage à Lourdes du 8 au 12 avril 2019

RETRAITE DIOCÉSAINE



Chapiteau de la basilique de Vézelay

Retraite des diocèses de Laval et du Mans

10 au 15 mars 2019 – Pontmain
Prêtres, diacres, religieux et laïcs

« Avec Josué et les Juges,
livrer le beau combat de Dieu »

Retraite prêchée par le Père Emmanuel HIRSCHAUER

Cette année encore, les diocèses de Laval et du Mans proposent une retraite commune au sanctuaire de ND de Pontmain. Elle aura lieu du dimanche 10 mars à 18h au vendredi 15 mars 2019 à 14h. Cette retraite s'adresse aux prêtres, diacres, religieux(SES) et laïcs de nos deux diocèses.

C'est le Père Emmanuel HIRSCHAUER qui se chargera de la prédication. Il est actuellement Supérieur du séminaire Notre Dame de Vie près de Vénasque. Auteur de nombreux articles et ouvrages, il a écrit en 2013 « *Le combat de Jonas, être prophète aujourd'hui* ».

En ce temps de Carême, le Père HIRSCHAUER se propose de nous guider sur le terrain « des combats de Dieu », s'appuyant sur le livre de Josué et des Juges ainsi que sur les grands auteurs liés à la spiritualité de la famille du Carmel. Si nous devons donner un titre à notre retraite, il pourrait être le suivant : « *Heureux les doux : ils obtiendront la terre promise* » (Mt 5,4). Avec Josué et les Juges, livrer le beau combat de Dieu ».

Côté pratique, le coût est de 50€ par jour et par personne (pension complète, chambre, draps et serviettes). Les diocèses prennent à leur charge les frais du prédicateur, le chauffage de la basilique, une partie de votre pension et les frais annexes. Il est possible de payer en deux versements d'ici mars 2017.

Les places seront attribuées par ordre d'inscription. Les soixante premières personnes inscrites bénéficieront d'une chambre avec sanitaires. Pour faciliter l'organisation, Madame Nadine LECHAT coordonne les inscriptions pour les deux diocèses. Merci d'envoyer votre inscription dès que possible, accompagnée du règlement à l'ordre de « AD du Mans ».

Rappelons qu'en dehors du dimanche soir et du repas final, la retraite se déroule en silence. Les offices de la Liturgie des Heures et la messe rythment nos journées.

Pour ceux qui ne pourraient faire autrement, il est possible de participer à cette retraite du dimanche soir au mercredi midi 13 mars.

En espérant nous retrouver nombreux pour ce temps fraternel et spirituel entre nos deux diocèses,

Cordialement
Pères Luc Meyer et Paul-Antoine Drouin

RETRAITE DIOCÉSAINE



COUPON D'INSCRIPTION À LA RETRAITE AU SANCTUAIRE DE NOTRE DAME DE PONTMAIN

Inscription à renvoyer avant le 15 février 2019 à Mme Nadine Lechat
Maison Saint-Julien - 26 rue Albert Maignan CS61637 - 72016 Le Mans Cedex 2
Renseignements à n.lechat@sarthecatholique.fr – 02 43 81 71 80



Synode 2018-2020

- Diocèse : Laval Le Mans

- Prénom(s) et nom :
.....

- Adresse :
.....

- Mission :

- Numéro de téléphone :

- Courriel (en lettres très lisibles) :

- Si vous venez en couple, désirez-vous ? chambre individuelle chambre couple
(le prix de pension est invariable)

- Durée de la retraite
 - Je participe à la retraite du 10 au 15 mars 2019
 - Je participe à la retraite uniquement du 15 au 18 mars 2017

- Paiement :
 - pour les 5 jours : 5x50 = 250€
 - pour les 3 jours : 3x50 = 150€

Je règle en 1 versement 2 versements

A l'ordre de « AD Le Mans »
Sur le courrier, bien noter votre destinataire : Mme Nadine LECHAT

PASTORALE DES MIGRANTS



**Se préparer à Noël
avec la pastorale des Migrants**

« Où est ton frère ? »

(Gn 4,9)

Il faut que des voix s'élèvent

Samedi 1^{er} Décembre 2018

09H30 à 16H00

à Sablé sur Sarthe

Salle paroissiale 33 rue des Lavanderies

En collaboration avec le groupe COMPASS et la paroisse de Sablé sur Sarthe

09h30 : Accueil - Installation

10h00 : Louange

10h30 : Enseignement par le P. Grégoire CADOR

11h15 : Réflexion personnelle

11h45 : Messe

12h45 : Repas pique-nique tiré du sac

13h45 : Louange

14h00 : Partage en petits groupes

14h30 : Remontée et débat (table-ronde)

15h30 : Louange

16h00 : Fin de la journée



BIBLIOTHÈQUE DIOCÉSAINE



BIBLIOTHÈQUE DIOCÉSAINE – NOUVEAUTÉS NOVEMBRE 2018

26 rue Albert Maignan 72000 LE MANS - 02.43.54.50.21 - bibliotheque@sarthecatholique.fr
 Consultez notre catalogue en ligne : http://biblidio72.bibliossimo.net/pmb/opac_css/
 Lundi : 13 h 45 - 17 h 30 ; Mardi : 9 h 30 - 12 h et 13 h 45 - 17 h 30 ;
 Mercredi : 9 h 30 - 12 h et 13 h 45 - 16 h 30 ; Jeudi : 9 h 30 - 12 h et 13 h 45 - 17 h 30 ;
 vendredi : 13 h 45 - 16 h 30

ESSAIS



Ceci est mon corps
Anne Lécu
Cerf, 2018



Anti-manuel des religions
Patrick Banon
L'Observatoire, 2018



L'insoutenable divinité des anges
David Hamidovic
Cerf, 2018



Il faut que des voix s'élèvent
Mgr Benoist de Sinyet
Flammarion, 2018

TRANSHUMANISME



Au péril de l'humain
Jacques Testart, Agnès Rousseaux
Seuil, 2018



Le transhumanisme c'est quoi ?
D. Folscheid, A. Lécu, B. de Malherbe
Cerf, 2018



Le transhumanisme, faut-il avoir peur de l'avenir ?
Béatrice Jousset-Couturier
Eyrolles, 2016

POLITIQUE/ÉCONOMIE

TÉMOIGNAGES



La politique de la vertu
John Milbank, Adrian Pabst
DDB, 2018



Ma vie est un miracle
Bernadette Moriau
J.-C. Lattès, 2018



Christianisme contre capitalisme ?
Falk Van Gaver
Cerf, 2017



Un moine en otage
Jacques Mourad
Éd. de l'Emmanuel, 2018



Face à l'idole argent, la révolution du Pape François
Patrice de Plunkett
Artège, 2015



Quand le curé se met à table
Stéphane Esclef
Salvator, 2018

ROMANS



Au cœur du chaos
Patriarche Bechara Raï
Albin Michel, 2016



Ave Maria
Sinan Antoon
Actes Sud, 2018

JEUNESSE



Les tribulations d'Aliénor en milieu étudiant
Elisabeth Lucas
Quasar, 2018



Enquête sur Dieu
S. de Mullenheim et S. Chaussade
Mame, 2018



La neuvième heure
Alice McDermott
Quai Voltaire, 2017



L'histoire du chat Emeline et de Frère François
Giuseppe Caffulli
Artège, 2018

DVD



Les grands artistes chrétiens en BD
Filotéo
Bayard, 2018



Petit paysan
Hubert Charuel
Pyramide Vidéo, 2017



La Fleur de Saïgon T.2 & T.3
Sophie de Mullenheim
Mame, 2015



Les yeux ouverts
Frédéric Chaudier
FranceTV, 2010

Pèlerinage en Provence

Du 22 au 28 avril 2019

Accompagnement spirituel par le Père Hervé-Marie COTTEN

Palais des Papes
Avignon

Abbaye de
Sénanques

Sanctuaire des
Saintes Maries de
la Mer

Arles - Alyscamps

Abbaye Saint-Victor

Notre-Dame de la
Garde

Sainte Baume

Ile Saint-Honorat

Abbaye de Lérins



Sur les pas
des Saints
de Provence

